

# LES MENSONGES, QU'EST-CE QUE ÇA PEUT NOUS FAIRE?

Des mensonges, on en dit tous. Surtout ceux qui disent qu'ils ne mentent jamais. On ment pour le plaisir, on ment pour se défendre, on ment pour de rire, on ment pour se protéger, on ment pour se débarrasser d'une situation gênante. On ment sans penser à mal. Mais parfois ça fait mal.

Témoignage numéro 1 :

Moi et toute ma famille, un jour on a menti à Mamie Pop, mon arrière-grand-mère, qui a 99 ans et qui est à l'hôpital parce qu'elle a fait un AVC. Déjà avant, elle n'allait pas trop bien, elle tombait souvent, elle était mal en point, on voulait venir prendre de ses nouvelles. Mais quand on est arrivés, on n'a pas voulu l'inquiéter. On lui a juste dit qu'on lui apportait un gâteau!

(Ça, c'est le mensonge gâteau donc, bien sucré, qui ne fait pas trop de mal, au contraire, qui reconforte.)

Témoignage numéro 2 :

Moi, un jour, j'avais perdu mes clés à mon nom. Ma sœur m'a dit : Eh! Je les ai retrouvées! Elles sont à côté de tes parfums. Et c'était même pas vrai! C'était faux! C'était horrible. C'était comme si elle me trahissait! Ensuite j'ai retrouvé mes clés, mais j'ai bien failli perdre ma sœur.

(Ça, c'est le mensonge inutile, un peu bête, pas drôle du tout, qui n'a pas mesuré les conséquences.)

Témoignage numéro 3 :

Quelqu'un m'a menti sur l'amour. Il m'a dit devant moi à la récré du matin : Je t'aime. Ça m'a touchée, je l'aimais bien, je l'aimais beaucoup même. À la récré de l'après-midi, il est revenu et il m'a dit : C'était une blague, je t'aime pas.

– Et alors, qu'est-ce que tu as fait?

– Je suis devenue lesbienne!

(Ça, c'est le mensonge odieux, qui troue le cœur et qui peut faire basculer un destin.)

Témoignage numéro 4 :

Ma mère me dit : demain, on va à la piscine.

Super! Je prépare mon sac, je mets mon maillot, je suis toute contente, et au moment d'y aller, elle n'était pas du tout prête, au contraire, et elle me dit : Mais non, j'ai jamais dit ça!

(Ça, c'est le mensonge de parents débordés, ou qui perdent la mémoire, ou qui ont peur de l'eau ou qui changent d'avis comme de chemise.

Être indulgent, penser qu'un jour on sera peut-être comme eux. Ou au contraire, être sévère et se promettre qu'on ne sera jamais comme eux.)

Témoignage numéro 5 :

Un jour, je devais sortir avec des personnes, et j'avais juste plus envie de sortir avec ces personnes-là. Je savais qu'ils faisaient des trucs pas nets, comme mettre le feu à la forêt. Bon. J'ai dit : Ah finalement, je peux pas sortir, je dois aller au magasin, faire des courses.

(Ça, c'est le mensonge-magasin, pour sauver sa peau et aussi celle de

la forêt.)

Témoignage numéro 6 :

Des fois, je me mens à moi-même... Par exemple, je vois un homme qui débroussaille et j'irais bien lui demander de me la prêter, sa débroussailleuse. Mais je me dis que c'est pas la peine, qu'il va me dire non, que je suis trop petit. Quand même, j'y vais. Et là, surprise, il dit oui! Il me la prête!

(Ça, c'est le mensonge à soi-même anticipation, pour ne pas être déçu, mais ça peut s'appeler aussi l'imagination débordante.)

